Jueves 23 de Abril del 2009

El Financiero México será uno de los países emergentes más afectados: FMI Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó que la caída en la economía global este año será mayor a la prevista y advirtió que después de la crisis, el mundo experimentará un periodo difícil de transición, con bajas tasas de crecimiento. Según sus pronósticos, la actividad económica en México se contraerá 3.7 por ciento en 2009, con lo que presentaría su peor desempeño desde 1995. Para 2010 prevé un crecimiento de apenas 1.0 por ciento. De las principales economías en desarrollo, el país será de los más afectados por la crisis económica. En su reporte Expectativas económicas mundiales, el organismo dijo que la recuperación será gradual y dependerá de que se redoblen esfuerzos para restablecer la salud del sector financiero, y de que se siga apoyando la demanda de políticas monetarias y fiscales más expansivas. Usarán la Línea de Crédito Flexible sólo si la crisis se agudiza: Strauss-Kahn WASHINGTON, DC, 22 de abril.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, dijo que no espera que México retire fondos de la Línea de Crédito Flexible (LCF), a menos de que se aqudice la crisis mundial, "No quiero enviar la señal de que si un país la usa. necesariamente es un indicio de que las cosas van mal", comentó en una reunión con un pequeño grupo de medios latinoamericanos, en vísperas de la junta de primavera del FMI y el Banco Mundial. Precisó que "si México decide usarla es porque hay una necesidad. Eso no quiere decir que no estén haciendo lo correcto, sino que la crisis global está empeorando". Necesaria, una política monetaria y fiscal conjunta ante la crisis Marcela Ojeda Castilla Las autoridades fiscales y monetarias tienen que aplicar una política financiera conjunta que envíe señales claras de que no habrá problemas de financiamiento, recomendó el director general de Investigación Económica del Banco de México (Banxico), Manuel Ramos Francia. Indicó que la problemática global de liquidez que originó la restricción crediticia se convirtió ya en problema de solvencia y que los choques externos, mediante las operaciones diarias en el canal financiero y en la baja de exportaciones, precios del petróleo y remesas, indican una caída brutal de la demanda agregada. "Todos estos choques me están diciendo que voy a consumir menos hacia delante, y si percibo que estos choques son permanentes, la política económica no podrá hacer mucho, menos la política macroeconómica", subrayó Ramos Francia.BMV y peso avanzan, mientras regresa la preocupación en EU Clara Zepeda Hurtado Los mercados accionario y cambiario mexicanos coordinaron ayer sus cierres con avances, pese a los focos de preocupación en Wall Street. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó ayer 263.07 puntos, equivalente a una ganancia de 1.24 por ciento, para situarse en las 21 mil 480.01 unidades, luego de que el martes cerrara en números rojos. La acción BOLSA remontó 6.31 por ciento, a 10.62 pesos, tras haber anunciado importantes utilidades durante el primer trimestre del año, pese a un clima financiero adverso. Por su parte, la cotización del dólar spot frente al peso concluyó ayer en 13.1770, una apreciación del peso de 1.30 centavos frente a la sesión previa. Colocación de deuda privada muestra lenta recuperación Eduardo Jardón En marzo, empresas y entidades financieras emitieron valores por 43 mil 626 millones de pesos, lo que representó su mayor monto desde que se agudizó la crisis financiera global. En términos nominales, este monto representó un crecimiento de 10 por ciento respecto a la cifra reportada en el mismo mes de 2008, lo que contrasta con la caída de 20 por ciento anual que se observó en febrero. De acuerdo con un reporte de Banamex, desde que estalló el actual periodo de crisis, en octubre de 2008, luego de que varias empresas entraron en insolvencia, los mercados de deuda enfrentaron una fuerte estrechez de liquidez. Crean fondo de 90 mil mdd contra la crisis en América Latina WASHINGTON, DC, 22 de abril.- Varios bancos multilaterales formaron un fondo de 90 mil millones de dólares para ayudar a América Latina y el Caribe, en los dos años próximos, a enfrentar la crisis económica y generar crecimiento. Los participantes son el Banco Mundial, con 35 mil 600 millones; el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con 29 mil 500 millones; la Corporación Andina de Fomento, 20 mil millones; el Banco de Desarrollo Caribeño, cuatro mil 200 millones, y el Banco Centroamericano para la Integración Económica, con 500 millones. Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial, dijo que el esfuerzo de esas instituciones se orienta a "asegurar que el crecimiento obtenido por la región en los últimos cinco años no se pierda debido a los efectos de la crisis global". La tasa de desocupación se mantiene en niveles altos Arturo Robles La tasa nacional de desocupación en marzo fue de 4.76 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), inferior a los niveles históricos de enero y febrero, pero el más elevado para igual mes desde 2001. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que esa tasa equivale a dos millones 127 mil personas, dato inferior con respecto a las dos millones 398 mil de febrero. Sin embargo, con relación a marzo del año pasado a las filas de la desocupación se sumaron 413.5 mil individuos. Fuerte rezago en el desarrollo tecnológico (Isabel Becerril) La falta de vinculación entre la industria y la académica, y el hecho de que en los países emergentes como México el desarrollo de tecnología se observa como ciencia ficción ha ocasionado que nuestro país este muy rezagado en la materia. Kiroshi Tsuru Alberún, director del Business Sofware Alliance México (BSA), dijo que debe preocupar que universidades como la UNAM presenten 20 registros de patentes de tecnología, lo cual se debe a que la tecnología en el país sigue mitologizada. Alfredo Rendón Algara, director general adjunto de Propiedad Industrial del Instituto Mexicano de Propiedad Intelectual (IMPI), refirió que en 2006 el organismo recibió 68 solicitudes de registro de patente por parte de las universidades y 50 de los centros de investigación; en 2007 fueron 68 y 51, y en 2008 sumaron cien y 71, en la misma relación. México importará 210 mil ton de leche en polvo Héctor A. Chávez Maya Este año, México podría comprar al exterior 210 mil toneladas de leche en polvo, cifra que lo colocará como el importador de lácteo número uno en América Latina. Así lo afirmó el presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, Oswaldo Cházaro Montalvo, quien lamentó la posición del gobierno federal de reducir el pago a los productores del país. La apertura comercial ha desplazado a los competidores en México, al crear un mercado de compradores desequilibrado, donde empresas venden fórmulas en lugar de leche, las cuales son adquiridas por sus accesibles precios por organismos públicos como el DIF en los estados, instituciones que no privilegian la calidad.El Reforma Suben 0.14% precios en quincena Juan Carlos OrozcoCiudad de México (23 abril 2009). Acorde con la tradicional baja de inflación que se registra en abril de cada año por el inicio de la aplicación de tarifas eléctricas de

temporada cálida en importantes ciudades, en la primera quincena de este mes la tasa de inflación modificó la tendencia creciente de marzo y se ubicó en 0.14 por ciento, de acuerdo con lo difundido por el Banco de México. Sin embargo, esta reducción en el ritmo de crecimiento de los precios, no evitó que la inflación de la primera quincena de abril se colocara como la más alta en los últimos 7 años, para un periodo similar. En términos anuales la tasa de inflación del periodo reportado fue de 6.2 por ciento. El alza de precios de la primera quincena de abril estuvo determinada por un incremento de 2.14 por ciento en el índice de precios de los productos agropecuarios, señalan las mediciones del banco central Inicia BMV con alza de 1.06% Sandra ReyesCiudad de México (23 abril 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses y luego de conocerse reportes corporativos mejores a lo previsto. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 21 mil 620.36 unidades, un repunte de 1.06 por ciento, es decir, 212.14 unidades. El índice Dow Jones sube 0.24 por ciento y el Nasdag repunta 0.37 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 9.2 millones de acciones con un importe de 170 millones de pesos. Aumenta desempleo en EU Washington DC, Estados Unidos (23 abril 2009).- El número de estadounidenses que solicitó subsidio por desempleo la semana pasada subió en 27 mil, dijo este jueves el Gobierno, en un informe que también mostró un máximo histórico en la cantidad de personas que siguen recibiendo beneficios por estar sin trabajo. Unos 640 mil estadounidenses pidieron el beneficio por primera vez en la semana terminada el 18 de abril desde una cifra revisada al alza de 613 mil en la semana anterior, según datos del Departamento de Trabajo. Wall Street esperaba unas 635 mil nuevas solicitudes desde la cifra original de 610 mil en la semana anterior. Beneficia política energética de EU Alma Hernández / EnviadaBaja California. México (23 abril 2009).- Los cambios en la política energética de EU, orientada a una mayor incorporación de electricidad proveniente de energías renovables, están impactando a la frontera norte del País, coincidieron especialistas y funcionarios del Gobierno de Baja California. Para muestra, la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) arrancará en agostó la carrera de Ingeniería en Energías Renovables, anticipándose a la demanda de recursos humanos que se tendrá en la región, mencionó en entrevista el rector Gabriel Estrella Valenzuela. Se pronostica que la meta de California, en EU, para incorporar 20 por ciento de la electricidad proveniente de energías renovables reestructure la industria de Baja California, principalmente las ciudades de Mexicali y Tijuana. De acuerdo con el reporte, en el mes pasado la tasa de desocupación se ubicó en 4.76 por ciento como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que implicó que en términos absolutos 2.15 millones de personas se encontraran desempleadas. La tasa de desocupación se ubicó por debajo de lo estimado por el consenso de los analistas que esperaban 5.5 por ciento. A pesar de la recuperación en términos mensuales, la tasa de desocupación fue superior al 3.8 por ciento registrado en el mismo mes del año anterior. El Universal

http://www.eluniversal.com.mx/primera/32868.htmlEl FMI ve deterioro en el PIB de México José Manuel Arteaga El Fondo Monetario Internacional (FMI) realizó un fuerte ajuste a la baja de la proyección del comportamiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México para este año, con lo que la nueva estimación se ubica en una caída de 3.7%, por lo que es el país más afectado con la recesión mundial en América Latina. Al respecto, el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, aseguró que las autoridades mexicanas ya difundieron, hace un par de semanas, la estimación de que el PIB se contraerá 2.8% en 2009. "Nuestra estimación del Producto Interno Bruto es ligeramente inferior a ésta, pero creo que obviamente es un momento tan incierto en la economía internacional y por ende en la economía mexicana, que la volatilidad alrededor de esos pronósticos es muy grande. Yo destacaría la incertidumbre alrededor de todos los ejercicios de pronóstico", dijo Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda.

http://www.eluniversal.com.mx/internacional/61325.htmlObama presiona por energías renovables NEWTON, lowa (Reuters). & mdash; El presidente Barack Obama dijo ayer que Estados Unidos debe liderar el desarrollo de energía renovable y presionó al Congreso de su país a fijar límites a las emisiones de gases efecto invernadero, ambos objetivos que consideró cruciales para el éxito de los diálogos mundiales sobre cambio climático. Obama, quien ha mantenido la reforma energética como una de sus más altas prioridades desde que asumió en enero, aprovechó el Día de la Tierra para exaltar la necesidad de un cambio en Estados Unidos a combustibles menos contaminantes y de esfuerzos concertados para reducir la dependencia de la nación del petróleo extranjero. " Es momento de que nosotros pongamos nuevos cimientos para un crecimiento económico al comenzar una nueva era de exploración energética en Estados Unidos", expresó Obama a trabajadores en una planta de energía eólica en lowa, el estado que impulsó su campaña presidencial hace más de un año. "La nación que lidere el mundo en la creación de nuevos recursos energéticos será la nación que lidere la economía global del siglo XXI. Estados Unidos puede ser esa nación. Estados Unidos debe ser esa nación", enfatizó. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70456.htmlMás recursos para América Latina José Manuel Arteaga En un esfuerzo para estimular el crecimiento económico, los principales bancos de desarrollo multilaterales incrementarán su apovo hacia América Latina con recursos hasta por 90 mil millones de dólares, en los próximos dos años. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Corporación Interamericana de Inversiones (CII); el Grupo del Banco Mundial (IBRD, IFC y MIGA); la Corporación Andina de Fomento (CAF); el Banco de Desarrollo del Caribe y el Banco Centroamericano de Integración Económica, trabajan para identificar alianzas que permitan incrementar su impacto colectivo. " Se espera que el BID y la CII contribuyan con 29.5 mil millones de dólares de la suma total, mientras que el Grupo del BM facilitará 35.6 mil millones. Además, CAF planea proveer 20 mil millones, mientras que CABEI y CBD esperan contribuir con 4.2 mil millones y 500 millones, respectivamente", difundió el Banco Mundial. Por su parte, el FMI consideró que las instituciones financieras viables que no estén suficientemente capitalizadas tienen que ser reestructuradas sin demoras.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70472.htmlSigue la recuperación del peso: cierra en 13.17 Ricardo Jiménez La moneda mexicana siguió recuperándose con respecto al dólar estadounidense, gracias a la presencia de liquidez, derivada de la continuación de la venta de dólares que realiza diariamente el instituto central, además de la depreciación de la divisa estadounidense con las principales monedas del mundo. En ese sentido, el dólar de Estados Unidos, en operaciones al mayoreo, registró un precio de 13.1770 pesos, lo que comparado con las últimas negociaciones de la

sesión previa (13.190 pesos) representa una ganancia para el peso de 1.3 centavos, equivalente a apreciación de 0.10%, mientras en operaciones al menudeo las cotizaciones se ubicaron en 13.280 pesos por billete verde. Los analistas del medio financiero comentaron que el mercado de cambios local mantendrá cotizaciones tranquilas, es decir, en los siguientes días presentará cotizaciones por debajo de los 13.250 pesos, aunque hacia finales de mes se observaría un repunte por la demanda estacional.El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/23/bmadvierte-que-gran-parte-g-20-considera-proteccionismoBM advierte que gran parte del G-20 considera el proteccionismo El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo el jueves que casi la mitad de los miembros del G-20 están considerando o ya han adoptado medidas para restringir el comercio frente a la recesión económica. "Desde la reunión del G-20, hace menos de tres semanas, nueve países del G-20 han tomado o están considerando 23 medidas que restringen el comercio a expensas de otros países", dijo Zoellick en una conferencia de prensa antes de las reuniones del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional del fin de semana en Washington. "Eso es casi la mitad de los países miembros del G-20", añadió Zoellick. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/23/cifras-eugolpean-peso-se-deprecia-130Cifras de EU golpean al peso, se deprecia 1.30%El peso se depreciaba el jueves 1.30% tras la divulgación de débiles cifras económicas de Estados Unidos, el principal socio comercial de México. La divisa local en su valor referencial a 48 horas retrocedía 17.30 centavos a 13.3450/13.3500 pesos por dólar. Un informe oficial mostró el jueves que la cantidad de estadounidenses que solicitó subsidio por desempleo la semana pasada subió más de lo esperado, mientras que la Asociación Nacional de Agentes Inmobiliarios de ese país dijo que las ventas de casas usadas caveron 3.0% en marzo http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/22/bancos-desarrollo-abrencarteraBancos de desarrollo abren la cartera para ALWashington.- Los principales bancos de desarrollo anunciaron hoy que concederán 90.000 millones de dólares en préstamos a América Latina y el Caribe durante los próximos dos años, en un esfuerzo conjunto para estimular el crecimiento. En la iniciativa participan el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Banco Mundial (BM), la Corporación Andina de Fomento (CAF), el Banco de Desarrollo del Caribe (CBD) y el Banco Interamericano de Integración Económica (CABEI). Los representantes de las instituciones financieras hicieron el anuncio en una rueda de prensa conjunta hoy en la sede del BM en Washington, en el marco de los actos previos de la reunión del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) que se celebrará el próximo fin de semana en la capital estadounidense. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/23/desempleo-imparableeuDesempleo, imparable en EUWashington.- El número de estadounidenses que solicitó subsidio por desempleo la semana pasada subió en 27,000, dijo el Gobierno, en un informe que también mostró un máximo histórico en la cantidad de personas que siguen recibiendo beneficios por estar sin trabajo. Unos 640,000 estadounidenses pidieron el beneficio por primera vez en la semana terminada el 18 de abril desde una cifra revisada al alza de 613,000 en la semana anterior, según datos del Departamento de Trabajo. Wall Street esperaba unas 635,000 nuevas solicitudes desde la cifra original de 610,000 en la semana anterior. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/22/petroleocierra-niveles-mixtosPetróleo cierra en niveles mixtos Los precios del petróleo terminaron estables en Londres y subieron levemente en Nueva York, al término de una sesión indecisa, en un mercado dividido entre otra fuerte alza de los stocks petroleros en Estados Unidos y la resistencia de Wall Street. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio, nuevo contrato de referencia, terminó a 48.85 dólares, en alza de 30 centavos en relación al cierre del martes. En el InterContinental Exchange, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento terminó estable (-1 centavo) a 49.81 dólares. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2009/04/23/index.php?section=economia&article=024n1ecoDifieren FMI y Hacienda sobre caída del PIB de México: 3.7 y 2.8%Washington, 22 de abril. La economía de América Latina se contraería 1.5 por ciento este año al caer los precios de las materias primas y disminuir el flujo de capitales, pero una "recuperación modesta" se espera en 2010, aseguró el Fondo Monetario Internacional (FMI). Entre los países latinoamericanos, México es el que más sufrirá, debido a su cercanía con la economía estadunidense, la cual según el Fondo se contraerá 2.8 por ciento este año. Prevé una contracción de la economía mexicana de 3.7 por ciento en 2009 y un crecimiento de uno por ciento en 2010. En enero esperaba sólo una caída de 0.3 por ciento para este año. El FMI prevé una contracción de la economía mexicana de 3.7 por ciento en 2009 y un crecimiento de uno por ciento en 2010. Las economías emergentes tienen 1.8 billones de dólares en deuda corporativa que debe ser pagada durante este año, y la amenaza de incumplimientos está aumentando a "niveles peligrosos", añadió.

http://www.jornada.unam.mx/2009/04/23/index.php?section=economia&article=025n2ecoSanciones a bancos que vayan contra la sana competencia, advierte el BdeMVíctor CardosoEl Banco de México (BdeM) advirtió a las instituciones financieras del país que aplicará sanciones a toda aquella que realice prácticas contrarias a la sana competencia, o en caso de que en un tiempo razonable las medidas autorizadas por el Senado no den los resultados esperados para reducir comisiones. El subgobernador del banco, Roberto del Cueto Legaspi, subrayó que el instituto cuenta con las facultades necesarias para aplicar medidas adicionales para obligar a la banca comercial a impulsar una sana competencia en el sector y la transparencia en sus servicios.

http://www.jornada.unam.mx/2009/04/23/index.php?section=economia&article=028n1ecoUsó ya el BdeM 25 mil 489 mdd de las reservas de divisasRoberto González AmadorEl monto de recursos de la reserva internacional de divisas usado por el Banco de México para tratar de contener la devaluación del peso llegó a 25 mil 489 millones de dólares, cantidad que por primera vez superó al ingreso de recursos por la exportación de petróleo crudo, reveló información oficial. La utilización de las reservas, un recurso del que la autoridad monetaria comenzó a echar mano de manera más intensa a partir de la primer semana de octubre pasado, no ha logrado contener la devaluación de peso, que en los últimos seis meses acumula una pérdida de 30 por ciento de su valor frente al dólar.

http://www.jornada.unam.mx/2009/04/23/index.php?section=economia&article=029n2ecoCrece déficit comercial en lácteos y mielSusana González G. Las importaciones de leche, productos lácteos, huevo y miel que realiza México llegan a ser hasta ocho veces superiores a las importaciones del mismo grupo de alimentos, de acuerdo con la balanza

comercial. Además, entre 2006 y 2008, primer bienio del gobierno de Felipe Calderón, se incrementaron en 45.57 por ciento las compras al exterior de dichos productos, los cuales están agrupados en un mismo rubro en las cifras de comercio exterior, aunque la leche es el principal al concentrar casi la tercera parte del total. El mayor aumento se ha dado en la leche concentrada – en polvo –, con y sin azúcar, ya que en 2006 se importaron 393 millones de dólares, pero en 2008 fueron 696 millones de dólares, un aumento de 77 por ciento en tan sólo dos años.